



Le Président

Versailles, le 23 mai 2019

Mesdames, Messieurs,  
Chers Amis,

Vous trouverez ci-joint la convocation à l'assemblée générale de votre société qui se tiendra le :

**Mardi 11 Juin à 18 H à l'Orangerie du Château de Versailles**

J'espère vous y retrouver nombreux pour partager le bilan d'une année 2018 particulièrement fructueuse dans le concours de votre Société à l'enrichissement des collections d'œuvres majeures et son implication dans plusieurs restaurations emblématiques pour le château de Versailles. Je vous ferai également part de nos projets de développement présents et futurs.

Toutes les actions rappelées ci-dessous n'auraient pu voir le jour sans votre soutien dont je vous remercie chaleureusement.

Outre l'acquisition de la Commode Riesener de Mme Adélaïde annoncée lors de notre assemblée de 2018, grâce aux legs de Mmes Baraille, Genneret et Cavallo, les legs ont permis l'achat de la commode de la salle de bains de Madame Elisabeth ainsi qu'un plat du service bleu céleste de Louis XV. Enfin, la générosité du Comte de Royère vient enrichir les salles Louis XIV, récemment rouvertes avec un nouvel accrochage, d'une importante œuvre de jeunesse de Le Brun : « *Le berceau Royal du duc d'Anjou* ».

L'année 2018 a été marquée par la poursuite de plusieurs grands chantiers de restauration :

- La Salle des Gardes de la Reine financée par vos dons, les legs de M Beaudet et Mme Fortin, ainsi que le mécénat des American Friends. Son inauguration est intervenue en avril 2019 à la faveur de la réouverture du grand appartement de la Reine.
- La bibliothèque de Marie-Antoinette financée par vos dons et le legs de Marcel Raynal, dont les travaux sont toujours en cours.
- La Méridienne, le boudoir de Marie-Antoinette, dont la restitution des tissus parachèvera son remeublement et ceci grâce à vos dons ainsi qu'au legs de Mme Estrade-Verlet.
- Les campagnes de restauration des bustes de la Cour de Marbre et des statues de la Chapelle royale, qui se poursuivent grâce à vous.

2018 a aussi marqué le 20<sup>ème</sup> anniversaire de la revue Versalia ! Avant fin 2019, les articles des anciens numéros seront en accès libre sur la plateforme Persée. A l'occasion de cette assemblée générale, nous vous offrons la possibilité de compléter gratuitement votre collection : pour cela il vous suffit de retourner le bulletin de commande inclus dans la convocation pour retirer le 11 juin les numéros souhaités.

Le développement des Jeunes Amis reste déterminant pour créer de nouvelles générations d'Amis et nous espérons qu'enfants, adolescents et jeunes adultes pourront être avec nous le 11 juin, notamment pour partager ce moment privilégié de la présentation des dernières acquisitions par la conservation du château.

Notre assemblée s'achèvera par le traditionnel cocktail pour lequel la participation aux frais a été réduite pour vous permettre d'y participer et d'y convier, à partir de 20 H 15, vos proches, famille ou amis, et de partager ainsi un moment convivial propice aux échanges dans ce lieu magique qu'est l'Orangerie.

Je vous prie de croire, Chers amis à l'expression de mes sentiments les plus dévoués.

Thierry Ortmans